

# ヒライ先生の Q&A



平井 繁利

1952年11月3日岐阜県生まれ岐阜市在住、同志社大学大学院社会学研究科博士課程修了。  
社会保険労務士と労働安全コンサルタントの国家資格を持つ全国でも数少ない労働コンサルタントとして活動。特に賃金・人事評価・目標管理制度については、独自の理論を構築。企業本質にあつたオリジナルな制度づくりには定評がある。政策研究家として、企業政策では人事・労務政策を研究領域としている。最近では、個別労働紛争の増加に伴い労働判例や労働契約法まで研究領域を広げている。

〈現在〉岐阜商工会議所労務顧問、ヒライ労働コンサルタント代表、関西国際産業関係研究所、日本労務学会所属

## トランスジェンダーのトイレ利用 —経済産業省事件(最高裁)—

その1

トランスジェンダーのトイレ利用について、令和5

年7月11日最高裁が判断をしました。判例紹介の前にトランスジェンダーのトイレ問題について問題を整理しておきます。

### トランスジェンダーのトイレ問題

トランスジェンダーのトイレ問題は、社会的な議論と法的な問題の中で、性別の多様性と平等な権利の重要な側面を取り上げています。この問題は、性別に基づく公共のトイレの使用に関する方針や法律に関するもので、トランスジェンダーの人々が自分の性別に応じたトイレを利用できるかどうかに関わります。以下に、この問題について考えるべき重要な点をいくつか述べます。

### 性別の多様性への理解と尊重

トランスジェンダーの人々は、自分の生物学的な性別とは異なる性別アイデンティティを持つことがあります。彼らにとって、公共のトイレを使用する際に自分の性別に応じた場所を利用することは、尊重される権利であり、心理的な健康にも影響を与えます。性別の多様性を理解し、尊重することが必要です。

### 差別と暴力のリスク

トランスジェンダーの人々が自分の性別に合ったトイレを利用できない場合、彼らは差別や暴力のリスクにさらされる可能性が高まります。誤ったトイレを利用することで、周囲の人々から攻撃や嫌がらせを受けます。

### 法的な保護と平等

多くの国や地域では、トランスジェンダーの人々の性別アイデンティティを尊重し、公共のトイレでの平等な権利を保護する法律が制定されています。これらの法律は、性別に基づく差別を禁止し、トランスジェンダーの人々に平等なアクセスを提供するために重要です。

### 教育と啓発

トランスジェンダーのトイレ問題についての啓発と教育が重要です。社会全体が性別の多様性を理解し、尊重することで、トイレ問題に対する偏見や誤解を減らさせることができます。

### プライバシーの尊重

トイレ問題に取り組む際には、他の人々のプライバシーも尊重する必要があります。性別に応じたトイレを利用する人々のプライバシーを守る方法を検討することが大切です。

トランスジェンダーのトイレ問題は、性別の多様性を尊重し、差別を排除するために、社会的な課題として真剣に取り組むべき問題です。法的な保護と教育を通じて、トランスジェンダーの人々が安全かつ尊重されるトイレ環境を提供することが必要です。また、プライバシーと他者の権利のバランスを取りつつ、包括的な解決策を模索することが重要です。性別に基づく差別や偏見を減少させ、平等な社会を築くために、私たちの共感と協力が求められています。

〈つづく〉